

【夢をかなえ 人をつくる 狭山の教育】～生きる力を備え 未来へはばたく さやまっ子～

さわやかな子 すなおな子 がんばる子 しっかり あいさつ そうじ べんきょう



奥富小だより

～愛情と信頼でつなぐ奥富小学校～

狭山市立奥富小学校
学校だより冬休み号
令和5年12月22日
校長 工藤 泰輔



【2023年 今年の漢字1字は「 」】

2学期が終わります。そして、令和5年、2023年が過ぎ去ろうとしています。今年1年、本校の教育活動にご理解、ご協力いただき誠にありがとうございました。どんなことがあっても学校・保護者・地域が愛情と信頼で繋がり、児童の成長を見守ることができました。

さて、2023年を少し振り返ると、「新型コロナウイルス感染症の5類移行」「物価の高騰」「生成AIの普及」、また大谷翔平選手のニュースも連日放映されているように日本のスポーツ選手の活躍も目覚ましいものでした。

2023年を振り返り、皆さんの今年の漢字1字は何でしょうか。年末にご家族で話題にするのもいいと思います。学校に掲示されていた子供たちの漢字1字を見てみると、「楽」「努」「輝」「合」「勝」など今年1年がんばった、楽しかったと前向きな漢字が多く見られて、うれしかったです。子供たち一人一人に拍手です。

年末ご多忙の折ではございますが、お体にお気をつけて良き年をお迎えください。

(私の、今年の漢字1字は、ありきたりですが「笑」です。今年1年、コロナが緩和され、子供たちの笑顔が学校に戻ってきました。マスクをとった子供たちの弾ける笑顔。子供たちの笑顔に励まされ、癒されました。先生方の笑顔、保護者の方の笑顔、地域の方の笑顔で1年を笑顔で終えることができます。ありがとうございました。)

【感謝！ 読み聞かせボランティア・トイレ清掃ボランティア】

〈読み聞かせボランティア〉

体育館で2回、読み聞かせボランティアの方によるお話会が開かれました。体育館で「紙芝居」「パネルシアター」「ピックブック」の3つのブースに分かれ、それぞれ工夫のある読み聞かせをしていただきました。お母さん方の愛情ある声で本を読んでいただき、子供たちの心も温かくなりました。子供たちの真剣な表情、純粋な眼差し…改めて読み聞かせの良さに触れることができました。読み聞かせをしてくださった方々、お忙しい中誠にありがとうございました。

〈トイレ清掃ボランティア〉

先週1週間は大掃除週間でした。清掃の時間に子供たちと一緒にトイレ掃除を8名のボランティアの方々にやっていただきました。トイレもどんどんきれいになり、子供たちも保護者の方が一緒にやってくださるのでいつも以上に一生懸命に掃除をしてくれたりしました。

中には、毎日来てくださったボランティアの方もいらっしゃるし、掃除の時間が終わっても隅々まできれいになるまで掃除をしてくださった方もいらっしゃるし、本当にありがたかったです。ボランティアの方々、お忙しい中誠にありがとうございました。



県民の日の作文優秀賞【埼玉県にほこれる 私たちの狭山市】5年生

私が埼玉県の中でも、みんなに知ってもらいたいのは、私が住んでいる狭山市です。関東三大七夕祭りや日本三大茶が有名です。

まず紹介したいのは、「入間川七夕祭り」です。毎年行われていましたが、昨年まではコロナの影響で中止され、七夕飾りの展示だけでした。しかし、今年は四年ぶりににぎやかに行われ、打ち上げ花火も見られました。私は入間川にかかる橋から見ましたが、とてもきれいで迫力がありました。

七夕飾りの自慢は、大きくてきれいなだけではなく、商店街の人たちや市内の幼・小・中・高校生が携わっていることです。メインの七夕通りには、小学生が一人一人願いを書いた短冊が飾られていました。私も短冊に願い事を書きました。これからもたくさんの人に入間川七夕祭りを知ってもらい、伝統を守って続けていってほしいです。

次に、狭山市の奥富地区では、収穫したお米のわらを使った「かかし祭り」が秋に行われます。私が通っている奥富小学校では、全学年でぬり絵をしたり、かかしを作って飾ったりしています。

その中でも特に四年生は、地域の人たちに伝統のかかし作りを教えていただき、実際にわらを使ってお祭りに展示する本物のかかしを作ります。昨年私もかかし作りの貴重な体験をしました。

他にも紹介したいのは、狭山市の特産品です。狭山市は埼玉県の南西部でも自然が多く、特に茶畑と田畑が広がっています。

茶畑は、堀兼地区が一番広く、夏は茶畑の緑がとてもきれいな風景です。また、狭山茶を使った商品も数多くあり、学校にも狭山市ならではのものがあります。例えば、茶つみの歌や茶つみに必要な道具の名前、使い方を学習します。また、給食では狭山茶、狭山っ茶プリン、狭山っ茶揚げなど狭山茶が使われた献立が出てきます。私も友達もみんな、狭山茶のメニューが大好きです。

田んぼは、奥富地区に多く広がっています。春夏秋冬すべてちがった景色が見られ、毎日通学路を歩いていても楽しさがあります。

畑は、堀兼地区に多く広がっています。畑で一番収穫されているものは、里芋です。狭山市の里芋生産量は、埼玉県の中で一位です。埼玉県全体の里芋生産量は全国で一位なので、狭山市で作られた里芋が全国にたくさん出荷されていることを知り、とてもうれしく思いました。この狭山市の特産品であるお茶、お米、里芋をもっとたくさんの人に知ってもらいたいです。

埼玉県の魅力の一つとして、私の自慢の狭山市のことを、もっとたくさんの人に知ってもらいたいです。私も改めて、授業や地域の学習で狭山市のことをもっと学びたいと思いました。



【子供たちが安心して、楽しく学校に通えるために】

以前もお知らせしましたが、狭山市には困りごとや悩みを相談できる機関がたくさんあります。「子供たちが安心して、楽しく学校に通えるため」子供のこと、ご家庭のこと、子育てのことなど様々な支援を、様々な機関とつながりながら支えています。悩み事などを一人で抱え込まずに、まずは学校でも、支援機関でも遠慮なく、お気軽に話をしてみてください。多くの方が相談されています。お子様、保護者の方に合った方法で、一緒に考えていきましょう。

冬休みはがんばった子供たちとゆっくり充電していただき、3学期元気に学校に登校してくれることを楽しみにしています。始業式に向けて心配のことがあれば、学校までご連絡ください。

○スクールカウンセラー・・・蔭山 順一 先生（月1回 水曜日 朝～夕）

○さやまっ子相談員・・・山本 亜由美先生（隔週月と毎週水・金 朝～夕）

○狭山市教育相談員・・・狭山市教育センターに常駐

○スクールソーシャルワーカー・・・小峰正司先生（狭山市教育センターに在勤）（元奥富小学校校長）

○狭山市役所子ども支援課（その他の課などホームページも見てみてください）

【1年生 高坂動物公園遠足】



【2年生 図書館見学】



【3年生 消防署見学・スナックスクール】



【4年生 川の博物館・和紙の里】



【5年生 稲刈り・しめ縄づくり】



【6年生 市内体育大会】



【ひかり学級 2学期の様子】

